

gratuit masolavitra

mensuel d'informations régionales

27^e édition - Février 2013



Sommaire

page 2 :

Adduction en eau potable de la Commune de Manjakatampo

page 3 :

Ecocitoyenneté :
Reboisement dans les régions SAVA et Atsinanana

page 4

RSE : Toujours plus d'engagements

page 5

Une cantine pour les enfants de l'école Ezaka Belfort

page 6

Visite dans le Nord de Madagascar

page 7

Orange Solidarité Numérique :
Les écoles à l'ère de l'informatique

page 8

Ils ont dit ...



Adduction en eau potable de la Commune de Manjakatempo



Les 8000 habitants de la commune rurale de Manjakatempo (78 Km d'Antananarivo, Région Vakinankaratra) ont dorénavant, accès à l'eau potable au quotidien.

Les maladies diarrhéiques et les décès des enfants vont être réduits, notamment ceux en bas-âge, la population peut développer de nouvelles activités économiques, les femmes économisent leur énergie.

Grâce au soutien d'Orange Solidarité Madagascar, l'association humanitaire d'Orange Madagascar, le Réseau Fivoarana Développement (RFD) a pu réaliser l'adduction en eau potable de Manjakatempo. 12 puits ont été mis en place dans les 6 quartiers de la commune, soit 2 puits par quartier, pour desservir 1600 familles.

« Une eau saine est un droit humain fondamental, un besoin vital pour la santé et pour bien vivre, un élément essentiel du développement. C'est pourquoi l'adduction en eau potable des localités enclavées fait partie de nos priorités, dans notre axe de développement communautaire », souligne Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar & Directeur des Relations Publiques et du Mécénat d'Orange Madagascar, lors de sa prise de parole.



Le Réseau Fivoarana Développement (RFD) qui a porté le projet d'adduction en eau potable de Manjakatempo est une association franco-malgache. Il travaille dans l'environnement, l'épanouissement individuel, la culture d'entrepreneuriat, l'internationalisme et le co-développement.

Nahazo rano madio ny mponin'ny Manjakatempo

8 kilometatra avy eo Ambatolampy no misy ny kaominina ambanivohitra Manjakatempo (Faritra Vakinankaratra). Hatramin'izay dia nijanona hatreo Ambatolampy ny famatsiana rano madio. Noho ny fanampiana nomen'ny Orange Solidarité Madagascar, ny fikambanana mpanao ny asa sosialin'ny Orange Madagascar, dia manana toerana famoizana rano madio 12 ankehitriny I Manjakatempo, izany hoe toerana famoizana rano madio roa isaky ny Fokontany.

Ecocitoyenneté : Reboisement dans les régions SAVA et Atsinanana

Entreprise éco citoyenne et responsable, Orange Madagascar est consciente que la préservation de la biodiversité est une condition essentielle pour assurer la pérennité de ses activités sur le long terme. Pour y contribuer, l'entreprise met en œuvre au quotidien des gestes verts pour limiter les impacts de ses activités sur les écosystèmes et apporte son soutien à de nombreux programmes éco citoyens.

Lors de son road show dans la région Sava du 20 au 23 février, la délégation d'Orange Madagascar menée par le Directeur général, Michel Barré, a tenu à s'impliquer directement. Elle a organisé un reboisement à Sambava et à Antalaha, en collaboration avec la Direction Régionale des Eaux et Forêts.

A Sambava, les responsables et les bénéficiaires des projets qu'Orange Solidarité Madagascar appuie ont également participé de bon cœur à l'événement pour remercier leur philanthrope, ainsi que le Secrétaire Général et le Directeur Général de l'Administration Territoriale de la région de la SAVA.

A Antalaha, outre le maire d'Antalaha et le Comité d'aide aux lépreux d'Antalaha (Cala), toute la population a volontairement prêté main forte à la délégation d'Orange Madagascar pour le reboisement.

Enfin, Orange Madagascar a soutenu activement le reboisement de la Région Atsinanana, en partenariat avec le Ministère de l'Environnement et des Forêts, qui s'est tenu à Ilakà Est le 22 février.



Namboly hazo ho an'ny faritra SAVA sy Atsinanana ny Orange Madagascar

Orinasa mandray andraikitra ny Orange Madagascar, zava-dehibe ho azy ny fikajiana ny tontolo iainana. Nanatanteraka fambolena-kazo tao Sambava sy Antalaha noho izany ny komity mpandrindran'ny Orange Madagascar nandritra ny fitsidihany ny faritra Sava, niarahana tamin'ny Fitatanam-paritry ny rano sy ala sy ireo fikambanana tohanan'ny Orange Solidarité Madagascar any an-toerana. Nanohana ihany koa ny fambolena-kazo ny Faritra Atsinanana izay natao tao Ilakà Est koa ny orinasa.

RSE : Toujours plus d'engagements

10 projets, des milliers de bénéficiaires

Etre l'acteur de référence du marché. Telle est l'ambition d'Orange Madagascar en matière de Responsabilité Sociale de l'Entreprise (RSE). Après 2 ans d'engagement, l'entreprise peut dresser un bilan positif.

Une dizaine de partenariats RSE ont vu le jour et continuent de se développer :

- Education : Projet IFADEM dans la région d'Amoron'i Mania, Gouvernance par le Mobile à Sambaina (Tuléar)
- Santé : AMADIA, IMRA, Fondation Akbaraly et le Fonds du Cœur, Fondation Mérieux
- Environnement : Alliance Voahary Gasy, Emmaüs.

Constituant un véritable levier de croissance aussi bien pour les différentes entités concernées que pour la population en général, les actions RSE bénéficient directement à des dizaines de milliers de personnes, entre autres, des enseignants, des jeunes et des femmes. Grâce à eux, l'utilisation des nouvelles technologies se vulgarise à grande allure.

En 2013, une démarche constructive est en cours de mise en place au niveau du secteur de l'agriculture.

contribuer aux progrès de la santé

améliorer les pratiques quotidiennes des professionnels de la santé tout en renforçant la relation patient-médecin



agir pour préserver notre environnement

élaborer des solutions technologiques en faveur de l'écocitoyenneté



Les nouveaux projets RSE

Projet « Mise en œuvre des actions prioritaires issues des préoccupations des jeunes à Madagascar » avec le CNPC (Consortium National pour la Participation Citoyenne) financé par le DGTF (Democratic Governance Thematic Trust Fund)

Dans l'objectif de responsabiliser les jeunes et de favoriser leur participation dans la vie citoyenne, le projet consiste à les mobiliser à exprimer leurs préoccupations, à transformer leurs préoccupations en actions, à mettre en œuvre celles qui sont prioritaires. Une enquête nationale préalable précède la mise en œuvre du processus. Orange Madagascar met en service le numéro 351 en tant que hotline et pour les échanges de SMS dans le cadre de l'enquête.

Projet avec SALAMA (Centrale d'Achats de Médicaments Essentiels et de Matériels médicaux de Madagascar)

La mission de SALAMA est d'approvisionner en médicaments essentiels génériques et en matériels médicaux de toutes les formations sanitaires publiques et des organismes privés à but non lucratif à Madagascar. Pour assurer la sécurité et le suivi de l'approvisionnement, Orange Madagascar fournit la géolocalisation des véhicules de livraison par le biais du Fleetlive.

Projet « Formation par internet » avec le CNAM (Conservatoire National des Arts et Métiers)

Le CNAM dispense des cours à distance. Certains supports doivent être téléchargés via le site. Les étudiants assistent également à des échanges en ligne (forum) ou visualisent les séances de visioconférence. Orange Madagascar accompagne le projet pour faciliter l'usage numérique.

Programme d'inspection domiciliaire pour la lutte contre le paludisme » avec ABT ASSOCIATES financé par l'USAID

Dans le cadre de la campagne pour le Sud de Madagascar, le projet réalise la collecte, la saisie et la remontée des données en temps réel à propos de 11 communes (Ambatofinandrahana, Amboasary Atsimo, Ambohimahasoa, Ambositra, Ambovombe, Anjzorobe, Ankazobe, Betafo, Betroka, Mandoto, Tsihombé). Orange Madagascar assure l'efficacité de la campagne et la remontée des données en temps réel.

soutenir la génération future mettre les bénéfices de la technologie au service de l'éducation



innover au service de l'agriculture

permettre la transmission de données météorologiques et agricoles



Une cantine pour les enfants de l'école

Ezaka Belfort

La vie change avec Orange. La vie change véritablement, et en mieux. Les enfants des anciens malades de la lèpre qui vivent à Belfort, village sis à 5 Km d'Antalaha dans la région SAVA, en font l'expérience. Il y a 4 mois, en octobre 2012, la pose la première pierre de la cantine scolaire de l'école Ezaka où ils étudient a eu lieu. Ce mois de février s'est tenue l'inauguration de la cantine, bien construite.

La construction d'une cantine scolaire pour l'école Ezaka est un projet du Comité d'aide aux lépreux d'Antalaha (Cala), qui a fondé l'école Ezaka en 2008 pour les enfants de Belfort et des villages environnants dans l'objectif de favoriser l'ouverture à l'extérieur et la réinsertion sociale des familles d'anciens lépreux.

L'école Ezaka compte aujourd'hui 200 enfants, dont une partie habite à une dizaine de kilomètres et vit dans des foyers démunis. « Cette cantine permet aux enfants de déjeuner comme il se doit les jours d'école, de mieux se concentrer en classe et de renforcer leurs liens amicaux », se réjouit Marie Hélène Kam Hyo Zschocke, Présidente de Cala.

Le Directeur Général d'Orange Madagascar, Michel Barré, qui a mené la délégation d'Orange Madagascar lors de l'inauguration, explique l'engouement de l'association Orange Solidarité Madagascar pour le projet lors de sa prise de parole : « Orange Madagascar se donne pour vocation de changer en mieux la vie de la population, de permettre à tous de s'épanouir et de s'ouvrir au monde, y compris et surtout les couches vulnérables, défavorisées, enclavées ou vivant en reclus ».

Outre la délégation d'Orange Madagascar, le Chef de District d'Antalaha et le Maire d'Antalaha et ont assisté à la cérémonie d'inauguration de la cantine scolaire de l'école Ezaka.

.....

“Mitovy amin'ny ankizy rehetra ny zanaky ny olona voan'ny habokana taloha. Manana alalana hianatra, hifandray amin'ny ankizy hafa sy amin'ny fiarahamonina izy ireo. Zava-dehibe ho anay ny manamora ny fifandraisan'ny olona rehetra. Izany no mahatonga anay manohana ny tetikasan'ny fikambanana Cala, fanorenana cantine ho an'ny mpianatra ao amin'ny sekoly Ezaka, izay sady manatsara ny fanabeazana no mamporisika ny ankizy zanakin'ny boka taloha sy ny ankizy hafa hifandray tsara”, hoy ny lahatenin'i Josie Randriambeloma, Talen'ny Fifandraisana sy ny Asa sosialy ao amin'ny Orange Madagascar, ary Filohan'ny Orange Solidarité Madagascar.



Visite dans le Nord de Madagascar

Orange Madagascar se donne pour mission première de permettre au plus grand nombre d'accéder aux bénéfices des nouvelles technologies. Pour se rapprocher au mieux de la population malgache, le comité directeur d'Orange Madagascar mené par le Directeur Général, Michel Barré, a effectué une visite dans la partie Nord de la Grande Ile.

Outre la rencontre avec les autorités locales et les opérateurs des localités, plusieurs animations ont été déployées pour se rapprocher de la population (tournois sportifs, soirées Orange, caravane, roadshows...).

Suivez le film des visites à Diégo et Nosy Be du 19 au 23 décembre 2012 et à Sambava et Antalaha du 20 au 23 février 2013 en photos.



Orange Solidarité Numérique : Les écoles à l'ère de l'informatique



La lutte contre la fracture numérique fait partie des objectifs principaux d'Orange Solidarité Madagascar, l'association humanitaire d'Orange Madagascar.

Dans le cadre du programme Orange Solidarité Numérique démarré l'année dernière et qui se poursuit cette année 2013, le projet de dotation en ordinateurs des établissements scolaires malgaches a été mis en place, dans l'objectif de contribuer au désenclavement éducatif et culturel des jeunes, surtout ceux vivant dans les zones recluses ou rurales.

En 2012, une première vague de 130 matériels informatiques a été répartie auprès d'une trentaine d'établissements scolaires de diverses régions de Madagascar. Cette année, une 2ème vague de 100 ordinateurs sera distribuée.

Grace à ces matériels informatiques, les jeunes malgaches peuvent s'ouvrir sur le monde, comme les jeunes dans les pays développés. Ils ont la possibilité d'acquérir des connaissances qui ne sont pas forcément dispensées officiellement en cours, mais qui leur sont très utiles dans leur éducation.

CEG Carion et EPP Mahevadoany

Ce mois de février, c'est au tour des élèves du CEG Carion et de l'EPP Mahevadoany Antalaha de recevoir des matériels de télécommunication à la pointe de la part d'Orange Solidarité Madagascar.

A Carion, la remise est effectuée par le Directeur Général d'Orange Madagascar, Michel Barré, et le Directeur des Relations Publiques et du Mécénat & Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma. Le directeur du CEG lui-même a assuré la réception des ordinateurs au cours d'une cérémonie assistée par le Directeur Général des Douanes, Vola Razafindramiandra, originaire de la localité, le Maire de la commune de Carion, le Chef ZAP de Manjakandriana, l'ensemble des élèves et les professeurs du CEG Carion.

A Mahevadoany, la remise des matériels informatiques s'est tenue à l'occasion du Roadshow Orange à Antalaha, par une importante délégation d'Orange Madagascar dirigée par le Directeur Général, Michel Barré avec Josie Randriambeloma, Présidente de Orange Solidarité Madagascar, en présence du Maire et du Chef de District d'Antalaha, des élèves et des enseignants de l'EPP Mahevadoany.



Ils ont dit ...

Lors de l'inauguration des puits de Manjakatempo



Roger Randriatsiferana, Chef adjoint du District d'Ambatolampy, : « *Izao zavatra ataonareo izao dia mamaha ny olana aty ambanivohitra satria lasa azo antoka ny fahadiovana. Taloha dia maro ny zaza maty. Maro ny orinasa mikirakira fifandraisana fa Orange irery no nanao asa fampandrosoana tena mipetraka aty aminay* ».



Vola Haritiana Razafimahery, Maire de Manjakatempo : « *Zava-dehibe izao tetikasa izao, tena miantraika amin'ny vahoaka. Mankasitraka indrindra an'ny Orange tamin'ny fanampiana* ».



Nirilalaina Randriatefison, Représentant local du Réseau Fivoarana Développement (RFD) : « *Na eo aza ny fikasana hanao zavatra, raha tsy misy ny ho enti-manana dia lasa nofinofy hatrany izany. Koa mankasitraka indrindra, maneho ny fisaorana feno ho an'ny Fondation Orange sy ny Association Orange Solidarité Madagascar* ».

Lors de l'inauguration de la cantine de l'école Ezaka à Belfort Antalaha



Marie Hélène Kam Hyo Zschocke, Présidente du Comité d'aide aux lépreux d'Antalaha (Cala) : « *Merci infiniment pour la grande action que vous réalisez dans notre communauté. L'engagement social et solidaire de votre entreprise n'est pas un vain mot, et vous contribuez réellement à améliorer la vie de tous et tendez la main même à ceux qui sont habituellement reclus* ».



RISO Aimé, Maire d'Antalaha : « *Orange Madagascar est une véritable entreprise responsable et citoyenne. Les habitants d'Antalaha vivent au quotidien les bénéfices de vos actions, et nous en sommes très reconnaissants* ».

Lors de la remise d'ordinateurs au CEG Carion



Vola Razafindramiandra, Directeur Général des Douanes, originaire de Carion : « *Grâce à votre soutien, les jeunes de Carion sont égaux aux jeunes des pays développés dans le domaine du numérique. Merci beaucoup pour votre coup de pouce* ».



Josoa Rasamimanana, Maire de Carion : « *Merci à Orange Madagascar pour son aide envers les élèves malgaches. Ces matériels informatiques sont très utiles et apporteront beaucoup de bénéfices à notre génération future* ».



Henri Razafimanantsoa, Directeur du CEG Carion : « *Ceux qui ne maîtrisent pas le numérique représentent les analphabètes du 21ème siècle. Grâce au don d'Orange Solidarité Madagascar, les élèves de Carion peuvent suivre l'évolution numérique et aller loin dans leurs études* ».